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LA FOI POUR ETRE SAUVE 
Romains 4:1-25; Genèse 12:1-3; 15:6 

LEÇON N° 383 – Cours des Jeunes 
 

VERSET DE MEMOIRE: "Heureux ceux dont les iniquités sont pardonnées, et dont les péchés sont 
couverts!" (Romains 4:7).  
 

Une Lettre  
Le livre des Romains est une lettre écrite par Paul aux Chrétiens qui habitaient dans la ville de Rome. Il leur 

écrivit au sujet du salut, la nouvelle naissance (naître de nouveau), qui est la première étape pour devenir disciple 
de Jésus. Aujourd’hui, nous entendons souvent des sermons sur le salut. Ils sont utiles à tous ceux qui les 
entendent. Ceux qui sont sauvés reçoivent des instructions pour parler du salut. Ceux qui ne sont pas sauvés 
apprennent comment l’être, et sont encouragés à être sauvés.  
 

Les Justes  
Paul cita le Prophète Habacuc en disant: "Le juste vivra par la foi" (Romains 1:17). Les "justes" sont ceux 

qui sont justifiés et qui mènent une vie de justice. Etre justifié veut dire être libre de toute culpabilité. C’est une 
autre appellation du fait d’être sauvé. Pour être sauvé, l’on doit avoir la foi. Le juste doit avoir la foi pour être 
gardé par la puissance de Dieu.   
 

Un Exemple  
Abraham est l’exemple de celui qui a été justifié par la foi – qui a été sauvé, parce qu’il avait la foi. Les Juifs 

se réfèrent tous à Abraham comme leur père. C’est lui que Dieu appela du pays d’Ur en Chaldée pour aller au 
Pays de Canaan (Genèse 11:31). Cet appel s’accompagnait de la merveilleuse promesse que Dieu ferait de lui 
une nation. Dieu dit que "toutes les familles de la terre" seraient bénies en Abraham. Il s’agissait d’une alliance 
ou d’un pacte entre Dieu et Abraham.  
 

A Canaan  
Abraham obéit à Dieu, et avec sa famille, il partit pour Canaan, la Terre Promise. Abraham respecta sa part 

du pacte avec Dieu quand il partit pour Canaan. Mais pendant de nombreuses années, il ne vit pas 
l’accomplissement de la promesse de Dieu. Abraham croyait en Dieu et avait foi en Lui. Abraham obéissait à 
Dieu, et cela aidait sa foi.  
 

Croire en Dieu  
Quand le pécheur se rend à l’autel pour prier, il reconnaît son tort, se repent de ses péchés, et demande 

pardon. Quand il croit en Dieu et aux promesses de Dieu, il est sauvé. Une autre personne peut regretter ses 
péchés et demander pardon, mais si elle n’a pas la foi en Dieu, elle ne sera pas sauvée.  
 

La Foi en Dieu  
Voici quelques passages de l’Ecriture qui nous montrent que nous devons avoir la foi en Dieu. "Or sans la 

foi il est impossible de Lui (Dieu) être agréable; car il faut que celui qui s’approche de Dieu croie que Dieu existe, 
et qu’il est le rémunérateur de ceux qui le cherchent" (Hébreux 11:6). "Tout ce que vous demanderez avec foi par 
la prière, vous le recevrez" (Matthieu 21:22).  
 

Comme les Etoiles  
Après qu’Abraham eut séjourné dans le Pays de Canaan pour quelque temps, Dieu lui apparut. Abraham 

rappela à Dieu Sa promesse, et Lui dit qu’il n’a pas d’enfant. Peut-être, Abraham s’est demandé comment il allait 
devenir une grande nation. Dieu renouvela Sa promesse. Il dit à Abraham de regarder les étoiles et de voir s’il 
pouvait les compter. Ensuite, le Seigneur dit que les enfants d’Abraham seraient aussi nombreux que les étoiles. 
Dieu promit un fils à Abraham. Abraham "eut confiance en l’Eternel, qui le lui imputa à justice (Genèse 15:6).  
 

Capable de le Faire  
Plusieurs années s’écoulèrent, mais Abraham "fut fortifié par la foi, donnant gloire à Dieu". Abraham savait 

que Dieu était capable de faire ce qu’Il avait promis. Que c’est merveilleux d’avoir une pareille confiance en 
Dieu! Comme nous lisons au sujet de la foi d’Abraham, elle doit nous aider à croire aux promesses de Dieu. 
Satan dit à certaines personnes que Dieu ne les sauvera pas, que leurs péchés sont trop nombreux. Ce n’est pas 
vrai. Le Seigneur dit: "Je ne mettrai pas dehors celui qui vient à moi" (Jean 6:37). Dans les Proverbes se trouve 
une promesse de miséricorde: "Celui qui cache ses transgressions ne prospère point, mais celui qui les avoue et 
les délaisse obtient miséricorde" (Proverbes 28:13). Dans les Psaumes nous lisons que Dieu sauvera ceux qui ont 
un esprit "dans l’abattement" ou un esprit repentant (Psaume 34:19). Il peut sembler impossible que Dieu ne se 
"souvienne plus" des péchés d’une personne (Hébreux 8:12) et qu’Il ôte les transgressions d’une personne et les 
éloigne comme "l’orient est éloigné de l’occident" (Psaume 103:12) ; mais le Seigneur le fait pour ceux qui 
croient. Ce que Dieu a promis, Il est capable de le faire.               
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Le Fils de la Promesse  
A un moment de leur vie, alors que cela semblait impossible, Dieu envoya un fils à Abraham et sa femme 

après qu’ils eurent attendu 25 ans. Isaac était le fils de la promesse. Ainsi, Dieu commença à accomplir sa part 
du pacte qu’Il avait conclue avec Abraham. Par ce seul fils, Dieu créa la grande nation qu’Il avait promise à 
Abraham. Bien qu’Abraham ne vît pas cette nation de son vivant, il crut en Dieu. Abraham vécut 175 ans. Il était 
encore en vie quand ses petitsfils jumeaux naquirent.  
 

Jésus, le Messie  
L’un de ces garçons, Jacob, devint le père de 12 fils (Genèse 35:22). Les familles de ces enfants devinrent 

les Enfants d’Israël – le peuple choisi de Dieu, les Juifs. Plusieurs années après, parmi ce peuple, de la tribu de 
Juda, de la maison de David, Jésus naquit – Jésus, le Sauveur en qui toutes les nations seraient bénies.  

Abraham ne vivait pas au moment où Jésus était sur la terre. Mais par la foi, Abraham attendait avec 
impatience le moment où Jésus devait mourir sur la croix.  
 

Racheté   
Jésus prit notre place et souffrit pour nos péchés. Il versa Son Sang et paya le prix qui a pourvu notre salut. 

Le pardon est accordé à ceux qui ont foi en Jésus et qui croient en Lui. Leurs péchés sont effacés, et la justice est 
mise à la place de leurs péchés.  
 

Sans les Œuvres   
Abraham n’acheta pas sa justice. Aujourd’hui, personne ne peut non plus se servir de l’argent pour se 

procurer le salut. Jésus paya le prix. Par la foi en Son Sang versé, nos péchés sont effacés. Abraham ne travailla 
pas pendant plusieurs années pour recevoir sa justice, comme on reçoit un salaire. Si Abraham l’avait fait, il 
aurait pu se vanter de ce qu’il avait fait. Mais "Abraham crut à Dieu, et cela lui fut imputé à justice".  

Abraham est le père de la foi – "le père de tous ceux qui croient". Ceux qui sont sauvés sont les enfants 
d’Abraham (Galates 3:7). Ceux qui appartiennent à Christ sont la postérité d’Abraham et "héritiers selon la 
promesse" (Galates 3:29). Tout comme Abraham, nous devons avoir la foi pour que nos péchés soient ôtés.  

La famille d’Abraham n’hérita pas la justice. La justice n’était pas un héritage venant de la Loi. "C’est par 
la promesse que Dieu a fait à Abraham ce don de sa grâce" (Galates 3:18). Chaque individu doit avoir la foi pour 
être sauvé et recevoir la justice. David savait cela et en avait fait l’expérience. David dit: "Heureux celui à qui la 
transgression est remise, à qui le péché est pardonné" (Psaume 32:1). C’est ainsi que tu peux être heureux, toi 
aussi – en ayant tes péchés pardonnés par le Sang de Jésus. Aie foi en le Seigneur.  

 
QUESTIONS  

1. Qui a écrit le Livre des Romains?  
2. A qui était-il écrit?  
3. Quel homme Dieu appela-t-Il du pays d’Ur en Chaldée?  
4. Quelle bénédiction Dieu promit-Il à Abraham?  
5. Pendant combien de temps Abraham attendit-il le fils de la promesse?  
6. Comment Jésus apporta-t-Il une bénédiction à toutes les nations?  
7. Qu’est-ce qui fut imputé à justice à Abraham?  
8. Comment peut-on être sauvé aujourd’hui?  
9. Qui peut être sauvé aujourd’hui?  
10. Qui est le père de la foi?  

  


